
1 

会　議　録 

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 会議の名称 令和６年度　第１回　栃木中央地域会議

 開催日時 令和６年４月１６日（火）１８時３０分開会～２０時０４分閉会

 開催場所 栃木市市民交流センター　１階　大交流室　

 出席者及び欠席者氏名 別記１のとおり

 事務局職員職氏名 別記１のとおり

 その他出席者等 なし

 会議事項 別記２のとおり

 会議の公開又は非公開の別 公開

 傍聴人の数 ０人

 その他必要事項 なし

 会議の経過（議事の要旨） 別記３のとおり
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別記１　出席者及び事務局 
 
○出席者　 
会　長　岡田　真由美　　　　副会長　下枝　順子 
委　員　林　美佐子　　　　　委　員　中村　絹江 
委　員　岩出　智恵子　　　　委　員　堀越　元樹 
委　員　平本　重子　　　　　委　員　水越　房代 
委　員　古澤　利夫　　　　　委　員　羽石　昌弘 
委　員　有馬　小枝子　　　　委　員　大塚　啓子 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　以上　１２名 

 
○欠席者 
　委　員　染谷　芳江　　　　　委　員　松本　真由美 
　 
○事務局 
【地域振興部】 
　鈴木　邦彦（地域政策課長） 
篠崎　雅一（地域政策課主幹） 

　永田　陽一（地域政策課主査） 
　上原　尚之（地域政策課主任） 
　 
○その他出席者 
　加茂　浩史（蔵の街課長） 
　一条　嘉之（蔵の街課課長補佐） 
　中新井　裕樹（蔵の街課主査） 
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別記２　会議事項（議題及び会議結果） 
　 

１　開　会 
 

２　あいさつ  
 
３　事務局紹介 

 
４　議　事 
　　①　自主防災組織補助金、自主防災組織活動補助金について（危機管理課） 
 

 

 

　　②　旧金澤呉服店の利活用について（蔵の街課） 

 

 

 

　　③　地域予算提案事業（案）の検討について 

 

 

 

５　その他 

・　次回の開催予定について　 

　　　　　令和６年５月１４日（火）午後１時３０分～　 

市民交流センター　１階　大交流室 

 
６　閉　会 
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別記３　会議の経過（議事の要旨） 
 

 発言者 議題 ・ 発言内容 ・ 決定事項

 会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

議事に入ります。 

 

①　自主防災組織補助金、自主防災組織活動補助金について 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より説明】 

 

それでは、次の議案に移ります。 

 

②　旧金澤呉服店の利活用について 

 

事務局より説明をお願いします。 

 

【事務局より説明】 

 

説明ありがとうございます。何か質問はございますか。 

 

五連蔵は珍しい。栃木市を代表する場所だと思うので、旧金澤呉服店以外の蔵も

含め五連蔵としてまとめた形で事業を推進していってほしいと思います。 

 

ホームページは歌麿を活かしたまちづくり協議会で作成・管理するのでしょう

か。また、Wi-Fi の設備はありますか。 

 

ホームページは歌麿を活かしたまちづくり協議会で作成・管理します。Wi-Fi の

設置は現時点ではありません。 

 

NHK 大河ドラマ「べらぼう～蔦重栄華乃夢噺～」に関連し、NHK からドラマで使

用したい等の話はありましたか。貴重な機会なので、こちらから呼びかけるなど

してほしいと思います。 

 

今後そうしたことも検討していきたいと思います。 

 

それでは、次の議案に移ります。 
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事務局 

 

会長 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

③　地域予算提案事業（案）の検討について 

 

検討中の４つの事業案について、１つずつ全体で協議していただき、ある程度の

方向性を決めていきたいと思います。事務局より説明をお願いします。 

 

【事業案①「蔵の街大通り“花”やか事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

どこに設置するか、どこを整備するかは現地確認が必要だと思います。 

 

現状の環境整備は必要だと思うが、植栽植え替えの必要性は疑問です。 

 

市の花あじさいは剪定等の手間はかかるが雑草に強いと思います。 

 

ベンチの設置について、巴波川沿いは幅員が狭く危ないいので、今回は蔵の街大

通りに限定して設置すべきだと思います。 

 

ベンチは民間店舗前への設置ではなく、市有施設敷地内や関係施設前に限定して

実施してはどうか。 

 

食べ歩きを想定すると、ごみの問題も考えるべきだと思います。 

 

ありがとうございました。続いて、２つ目の事業案を協議したいと思います。事

務局より説明をお願いします。 

 

【事業案②「中央地域の魅力向上事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

既存のデジタル掲示板の利便性を向上させるのは良いアイデアだと思います。新

設については不要だと思います。 

 

既存のアプリ（蔵ミュゼ）の内容を充実させてほしいと思います。全市的に広げ

たいとも思うが、まずは中央地域で試験的に導入して様子を見たいと思います。 

 

アプリの使い方講座などを開催して普及していってほしいと思います。 
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 会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

ありがとうございました。続いて、３つ目の事業案を協議したいと思います。事

務局より説明をお願いします。 

 

【事業案③「栃木城址認知度向上事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

栃木城址を観光アプリに取り込むなど、まずはできる範囲での PR をしていくこ

とが重要だと思います。今後の地域の気運の高まりを見ながら駐車場の整備など

お金がかかることは検討していくべきだと思います。 

 

案内看板は設置してほしいと思います。 

 

ありがとうございました。続いて、４つ目の事業案を協議したいと思います。事

務局より説明をお願いします。 

 

【事業案④「子育て世代のつながり創出事業」について事務局より説明】 

 

ありがとうございました。ご意見がある方はお願いします。 

 

以前教育委員会主催で実施した教員、保護者合同の懇談会に参加してとても良い

事業だと思いました。継続での開催を教育委員会に提案しましたが、難しいとの

ことでした。民間主催の事業より、市や教育委員会主催の事業の方が安心して参

加できると思うので、提案しました。中高生保護者向けの事業が少ないとも感じ

ています。 

 

中高生の保護者は忙しい方が多く、参加者が集まるかは疑問です。 

 

子育てネットワーク会議等の、子育て支援団体のつながりを作ってほしいと思い

ます。官民問わず、子育てに関する情報を共有できるプラットフォームがあると

良いと思います。 

 

子ども家庭センターの施策との関連について確認し、今後の方向性を検討したい

と思います。 

 

ありがとうございました。 

以上で本日の議事は終了となります。 


